

PRESOS Y DESAPARECIDOS POLITICOS.

INFORMACION PROCESADA DE CHIHUAHUA

NOTAS DE PRENSA

Ficha No.: 0167

Fecha: 08 de Octubre de 1991

Norte de Juárez, pág.: 08, sección: Local (Nota de redacción)

Autor: Quezada, Manuel

DOS SEMANAS DE PLANTONES DE "LAS DONAS"; NO HAY RESPUESTA.

A más de dos semanas de plantones diarios, en demanda de la aparición de siete presos políticos de Chihuahua, "las Doñas", no han recibido ninguna respuesta del gobierno del estado, ni siquiera alguna invitación del diálogo, afirmó Martha de los Ríos, dirigente del grupo de Madres de los Desaparecidos Políticos de Chihuahua. El gobierno de Chihuahua, dijo, no se puede desatender de este problema, ya que incluso el sistema federal, ya reconoció la existencia de presos y desaparecidos políticos. Esperamos que Carlos Salinas cumpla su palabra de devolvernos a nuestros hijos, y anuncie durante su III informe, una amnistía nacional "tenemos esa esperanza y queremos que Baeza sea nuestro portavoz". (Resumen)

Ficha No.: 0652

Fecha: 05 de Noviembre de 1991

El Heraldo de Chihuahua, pág.: 03, sección: Local (Nota de redacción)

VIENE EL PROCURADOR IGNACIO MORALES LECHUGA, ATENDERÁ CASOS DE 'DESAPARECIDOS POLITICOS'.
Representantes de la CNDH estarán también este mes aquí

Para ofrecer información detallada sobre el paradero de seis chihuahuenses reclamados por sus madres como desaparecidos políticos, coordinar el trabajo inmediato y encausar las gestiones para en su caso liberarlos, el procurador general de la República, Ignacio Morales Lechuga y representantes de la Comisión Nacional de Derechos Humanos estarán en Chihuahua este mes. Entre el 28 de octubre y el 1 de noviembre, el Grupo de Madres de Desaparecidos Políticos de Chihuahua se reunió con Jorge Carpizo McGregor, presidente de la CNDH, con el procurador Morales Lechuga y el secretario de Gobernación, Fernando Gutiérrez Barrios, a quienes entregaron la documentación referente a cada desaparecido, cuándo, dónde y quiénes los detuvieron. (Resumen)

Ficha No.: 1522

Fecha: 09 de Agosto de 1991

Vanguardia, pág.: 11, sección: (Nota de redacción)

Autor: Ledezma Flores, Cleofas

CSG PROMETIO ENTREGARNOS A NUESTROS HIJOS.
Madres de desaparecidos

El presidente de la República Carlos Salinas de Gortari, nos prometió durante el mes de agosto del año pasado, cuando visitó Ciudad Juárez, que ese mismo mes tendríamos a nuestros hijos desaparecidos en nuestro hogar, y ahora le recordamos que su palabra no ha sido cumplida, que seguimos en espera de una respuesta positiva, porque lo único que busca el gobierno es que las madres de los desaparecidos políticos dejemos de existir para evitar más problemas, afirmó Martha de los Ríos. (Resumen)

Ficha No.: 1710

Fecha: 15 de Julio de 1991

El Heraldo de Chihuahua, pág.: 7n, sección: (Nota de redacción)

AGONIZA UNA HUELGUISTA DE HAMBRE.
Exige sea liberado activista político preso

Continúa la huelga de hambre de Judith Galarza, y sólo si se resuelven sus demandas terminará su protesta; su estado de salud continúa deteriorándose lentamente, en lo que varias personas acudieron a manifestarle su apoyo. En el día 19 de la huelga, el estado de salud de Judith tiende a agravarse: sin embargo, continúa firme en su postura de continuar hasta sus últimas consecuencias su protesta, manifestó Bora Tovar, quien acompaña a la inconforme. Explicó que a pesar de su estado físico no muestra intención de suspender la huelga; sigue

INFORMACION PROCESADA DE CHIHUAHUA

NOTAS DE PRENSA

exigiendo la libertad del doctor Felipe Martínez Soriano, cese de la persecución de los campesinos, garantías a Josefina Martínez de Martínez. (Resumen)

Ficha No.: 1935

Fecha: 11 de Septiembre de 1991

Diario de Chihuahua, pág.: 02, sección: Local (Nota de redacción)

MADRES DE DESAPARECIDOS POLITICOS SE DESLIGAN DEL COMITE "EUREKA".

Por haberse apartado del objetivo básico; la presentación y libertad de los presos y desaparecidos políticos, los comités locales de Eureka en Chihuahua y Juárez, se desligaron de la dirigencia nacional del organismo que preside Rosario Ibarra de Piedra. (Resumen)

Ficha No.: 2342

Fecha: 30 de Agosto de 1991

El Heraldo de Chihuahua, pág.: 03, sección: Local (Nota de redacción)

MADRES DE DESAPARECIDOS POLITICOS ROMPEN CON ROSARIO IBARRA DE PIEDRA.

El Comité de Madres de Desaparecidos Políticos de Chihuahua "rompió" con Rosario Ibarra de Piedra y con el grupo "Eureka", desde que la conocida luchadora social decidiera lanzarse una vez a un puesto de elección popular, ahora como candidata a senadora, otra vez por el PRD. Marta González de los Ríos, integrante del comité y que ayer perifoneó y volanteó en la Plaza de Armas, dijo que "aquí Rosario les dijo a ustedes que no se iba a lanzar como candidata cuando ya hasta la propaganda tenía hecha". (Resumen)

Ficha No.: 2497

Fecha: 28 de Diciembre de 1991

El Heraldo de Chihuahua, pág.: 03, sección: Local (Nota de redacción)

MARCHA A LA CIUDAD DE MEXICO EN PRO DE LOS DESAPARECIDOS POLITICOS.

Debido a que la famosa comisión integrada por tres investigadores de la Procuraduría General de la República prometida por Morales Lechuga aún no se concreta para el esclarecimiento de la desaparición política de seis personas, a partir de enero el grupo de madres realizará una marcha a la ciudad de México con apoyo de organizaciones pro-derechos humanos así como partidos políticos de oposición. Concluyó afirmando que no ha habido avances en el esclarecimiento de los seis desaparecidos políticos Jesús Corral, Jorge Varela, Olga Navarro, Alicia de los Ríos, Benito Espinoza y Oscar. (Resumen)

Ficha No.: 2525

Fecha: 30 de Diciembre de 1991

Norte de Juárez, pág.: 08, sección: Local (Nota de redacción)

Autor: Cano, Luis Carlos

LAS MADRES DE DESAPARECIDOS POLITICOS SE ENTREVISTARON CON CSG.

Tras señalar que no se han obtenido resultados positivos en las pláticas con el presidente Carlos Salinas de Gortari para que sean regresados a sus hogares los cientos de desaparecidos por motivos políticos, la dirigente local del grupo Eureka, Irma Chavarría de Coronel, dijo ayer que a principios del año entrante buscarán otra entrevista con el mandatario a fin de insistir sobre la presentación de esos desaparecidos. De Juárez, comentó, son 13 personas las que desaparecieron por motivos políticos, y en todo el país son más de 500. (Resumen)

INFORMACION PROCESADA DE CHIHUAHUA

NOTAS DE PRENSA

Ficha No.: 2583
Fecha: 02 de Enero de 1992
Diario de Chihuahua, pág.: 01, sección: Local (Nota de redacción)

NO A LA MANIPULACION.

Las madres de desaparecidos políticos a través de una de sus dirigentes, Martha de los Ríos, aseguraron que no permitirán ser manipuladas políticamente durante la próxima campaña para gobernador. Informó que continuarán con sus plantones los lunes, martes, jueves y viernes, y que prepara una marcha hacia el DF. (Resumen)

Ficha No.: 2598
Fecha: 03 de Enero de 1992
El Herald de Chihuahua, pág.: 03, sección: Local (Nota de redacción)

NO HA CUMPLIDO LO PROMETIDO EL PROCURADOR MORALES LECHUGA: DONAS.

Las "Doñas" recibieron el año nuevo con un plantón permanente frente al palacio de gobierno exigiendo la presentación de 14 desaparecidos políticos y denunciando que no se ha hecho realidad la promesa del procurador de justicia, Ignacio Morales Lechuga, quien dijo en entrevista reciente que se crearía una comisión para investigar los hechos. En ese sentido Martha de los Ríos indicó que el Comité de Madres no hará un llamado específico a votar por cual o tal partido, sino a hacerlo en concreto en contra del PRI. (Resumen)

Ficha No.: 2813
Fecha: 05 de Junio de 1988
, pág.: , sección: (Nota de redacción)
Autor: Andazola, Juan Manuel

ORGANIZACIONES POLITICAS.
Desaparecidos Políticos

Laura Saldívar de Gaytán, Alicia M. de De los Ríos, Concepción García de Corral, Secorro Varela, María del Carmen Cervantes de Soto, Eudelia Lucero de Espinoza, María Luisa Fierro de Navarro e Irma Chavarría de Coronel, madres de desaparecidos políticos, se entrevistaron en Chihuahua con el secretario de Defensa Nacional, Juan Arévalo Gardoqui. El militar asegura: "Señoras, yo ignoro todo lo que me están diciendo. El ejército no es represor y en el Campo Militar no tenemos a nadie. Yo también creo en el Señor, en el Creador y no les puedo mentir", dijo el General ante los reclamos desesperados de las madres que con lágrimas en los ojos le decían: "Por favor General, usted es el último peldaño que podemos escalar; sabemos que ustedes los tienen... ya no en el juicio de los hombres, sino en el juicio de Dios... Sabemos que hay un Creador que todo lo ve y en el nombre de Jesucristo que es la verdad, le pedimos que nos los devuelva". El general respondió: "Yo las comprendo; también soy padre de familia y creo en el Señor, en el Creador. Yo les prometo hablar hoy mismo con el licenciado Baeza para que les dé un boleto de avión y las recibo en la C. de México para que se entrevisten con Procurador de Justicia del Ejército". (Resumen)

Ficha No.: 3009
Fecha: 16 de Enero de 1992
El Herald de Chihuahua, pág.: 03, sección: Local (Nota de redacción)

LAS DONAS ESPERAN RESPUESTA PROMETIDA.

A pesar de las promesas ninguna respuesta favorable han obtenido las madres de los desaparecidos políticos por parte de autoridades estatales y federales para lograr que se obtengan resultados concretos en los diversos casos que se han presentado ante ellos. 'Ni el procurador Morales Lechuga ni el gobernador Baeza han cumplido sus promesas de ayuda', aseguraron ayer 'Las Doñas' en conferencia de prensa. Al tiempo de denunciar la falta de atención por parte del gobernador del estado las madres de los desaparecidos políticos en voz de la señora Martha de los Ríos hermana de Alicia del mismo apellido, quien pertenecía a un grupo armado y quien desde la década de los setentas desapareció sin que se conozca su paradero acusó al gobierno municipal de haber quitado 11 del total de 15 manaparas que se habían colocado como protesta callada por la desaparición de sus hijos. (Resumen)

INFORMACION PROCESADA DE CHIHUAHUA

NOTAS DE PRENSA

Ficha No.: 3419

Fecha: 28 de Enero de 1992

Norte de Juárez, pág.: 03, sección: Nacional (Nota de redacción)

AMPLIAN LAS INVESTIGACIONES SOBRE DESAPARECIDOS POLITICOS DE LOS 70,S.

La comisión especial de la PGR está investigando además la desaparición de Edgar Olivas

Las investigaciones en esta frontera sobre la desaparición de activistas políticos durante la época de las "Brigadas Blancas" y la desaparecida "Liga 23 de Septiembre", serán ampliadas durante varios días más. Según ratificó en esta ciudad el comandante de la Policía Judicial Federal, José Luis Patiño, la investigación está corriendo a cargo del primer comandante Daniel Arteaga, quien la semana entrante estará de nuevo en esta frontera ahondando sobre esta situación. (Resumen)

Ficha No.: 3434

Fecha: 29 de Enero de 1992

Norte de Juárez, pág.: 04, sección: Local (Nota de redacción)

REPORTAN 18 DESAPARECIDOS POLITICOS EN CIUDAD JUAREZ.

Solicitan agrupaciones pro derechos humanos estar al tanto de las investigaciones

Los dirigentes del Comité Independiente de Chihuahua Pro Defensa de los Derechos Humanos, (CICH), Judith Galarza, solicitó a la PGR una audiencia con el comandante Daniel Arteaga y personal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Para conocer más de cerca sobre las investigaciones que realizan aquí sobre los desaparecidos políticos. Dijo la activista que en Ciudad Juárez al rededor de 18 personas, incluyendo al psicólogo Edgar Humberto Vázquez Olivas y un campesino de Guadalupe, se encuentra entre los desaparecidos. (Resumen)